

# Goldener Tag

Am Samstag, 12. Oktober 2024 wurde der Musiker, Dirigent und Komponist Very Rickenbacher aus Immensee geehrt.

Von Annalies Studer

Die Verleihungsfeier für Very Rickenbacher fand im Menséjour-Zentrum in Küsnacht am Rigi statt. Mit dem «Goldenen Violinschlüssel» erhielt Very Rickenbacher die höchste Auszeichnung der klingenden Folklore.

«Very's goldener Tag» war eine der musikalischen Darbietungen im hochstehenden Musikprogramm anlässlich der festlichen Verleihungsfeier. Es war eine Uraufführung, die Franz Hess für seinen Freund komponiert hatte und mit der Hess-Musig aufführte. Musikalisch begrüsst wurden die Gäste mit dem Marsch «Goldener Violinschlüssel», arrangiert vom geehrten Very Rickenbacher und aufgeführt von der Blaskapelle Rigispätzen. Diese bekannte Formation unter der Leitung von Samuel Luthiger prägte den Anlass musikalisch. Dabei kamen insbesondere bekannte Kompositionen vom langjährigen Dirigenten und neuen Violinschlüsselträger Very Rickenbacher zur Aufführung. Im Weiteren sorgten die Hess-Musig und das Jodlerduett Peter und Ursula Arnold für Abwechslung im Programm. Durch den Festakt führte gekonnt und mit interessanten Informationen der ehemalige Radiomoderator Beat Tschümperlin, der als Küsnachter ein Heimspiel hatte.

## Ehrliche Freude spürbar

Der Präsident des Vereins Goldener Violinschlüssel, Walter Näf, freute sich, prominente Gäste aus Kultur und Politik, die Mitglieder des Vereins, Violinschlüsselträgerinnen und -träger, Familie und Freunde des Geehrten begrüßen zu dürfen. In der Laudatio konnte der langjährige Freund, Musik- und Lehrerkollege Franz Hess aus dem Vollen schöpfen. Er fand anerkennende und lobende Worte für das Wirken des musikalischen Schwergewichts Very Ricken-



Anstecken der goldenen Nadel durch Thomas Aeschbacher.

bacher als Musiker, Dirigent und Komponist. In seinen Ausführungen über den Werdegang des neuen Violinschlüsselträgers streute er immer wieder heitere Anekdoten von gemeinsamen Erlebnissen ein. Nicht nur bei ihm, auch bei allen Anwesenden aus dem Familien- und Freundeskreis und den weiteren Gästen war die ehrliche und herzliche Freude über die Auszeichnung für Very Rickenbacher spürbar. Das zeigte sich auch



Franz Hess.



Die «Rigispätzen» und Very Rickenbacher mit seinem Welthit «Ein halbes Jahrhundert».

## Präsident und Redaktion:

Walter Näf  
Telefon 079 542 76 10  
goldenerviolinschlüssel@bluewin.ch

## Website:

www.goldenerviolinschlüssel.ch

**Vereinsadresse:** Goldener Violinschlüssel, 8000 Zürich

**Grundsätzliches:** Der Verein «Goldener Violinschlüssel» zeichnet jedes Jahr eine Persönlichkeit aus, welche sich um die klingende Folklore, sei es um die Ländlermusik, den Jodel- oder Chorgesang und die Blasmusik, in uneigennütziger Weise verdient gemacht hat. Diese Auszeichnung ist in der Schweiz die höchste Anerkennung dieser Art.

**Publikation:** ALPENROSEN ist das Organ des Goldenen Violinschlüssels. Die Verbandsinformationen werden auf dieser Seite publiziert. Weitere Artikel rund um die Verleihungen sind zusätzlich in diesem Fachmagazin für Schweizer Folklore zu finden.

bei den Standing Ovationen, nachdem der letztjährige Preisträger Thomas Aeschbacher dem neuen Preisträger den «Goldenen Violinschlüssel» ans Revers geheftet hatte. Der Geehrte zeigte sich in seinen Dankesworten tief berührt. «Es ist eine unglaubliche Ehre, was ich erleben darf», sagte er und dankte allen, die ihn auf seinem Weg begleitet haben. «Durch die Musik habe ich viel Schönes erlebt», zog er sein Fazit.

Die Verleihungsfeier klang bei einem köstlich zubereiteten Nachtessen und weiteren musikalischen Darbietungen aus. ●